



VENEZUELA Fallece el intelectual y opositor Teodoro Petkoff

PÁGINA 7



ESTILO Perú, referente de la cocina latinoamericana

PÁGINA 32

Bolsonaro lanza un duro ataque contra la prensa brasileña

El presidente electo amenaza a los medios con “cortarles los fondos”

GIL ALESSI / BEATRIZ JUCÁ

São Paulo

Al estilo del presidente estadounidense Donald Trump, el mandatario electo brasileño, el ultraderechista Jair Bolsonaro, y su equipo han adoptado una postu-

ra de enfrentamiento con los profesionales y medios que publican artículos críticos sobre su figura, lo que ha desatado un clima de aprensión entre los informadores. En su primera entrevista con el mayor canal privado de televisión del país, Rede Globo, Bolsonaro volvió a arremeter, como hizo durante su campaña, contra la prensa, sobre todo Globo TV y el diario de mayor circulación de Brasil, *Folha de S. Paulo*. “Casi todas las *fake news* [noticias falsas] que se volvieron contra mí partieron de *Folha*; ha perdido el prestigio”, dijo.

En la entrevista, el periodista le recordó que, aunque se declaró partidario de la libertad de prensa, llegó a desear que un diario —también en referencia a la *Folha*— dejase de existir y le preguntó si como presidente electo defenderá la libertad de información de los brasileños. “Por sí solo, ese periódico se acabó en lo dependa de mí. La prensa que se comporte de manera indigna no recibirá recursos del Gobierno federal”, respondió Bolsonaro, en referencia velada a los millones de reales que el Gobierno brasileño gasta cada año en publicidad en los medios de comunicación.

PÁGINA 8

PÁGINA 6

El rechazo al aeropuerto compromete el nuevo proyecto de Obrador

SONIA CORONA, México

La anulación del futuro aeropuerto de Ciudad de México, medida tomada por el presidente electo Andrés Manuel López Obrador tras una cuestionada consulta, ha causado incertidumbre en los inversores, y siembra la duda de cómo costeará su nueva propuesta para remodelar el actual y usar parte de un aeródromo militar. La financiera estadounidense Fitch y la mexicana HR Ratings rebajaron ayer la perspectiva de calificación de la deuda soberana de estable a negativa.

Maduro destituye al jefe de su policía política

MAOLIS CASTRO, Caracas

El Gobierno de Nicolás Maduro destituyó el martes al jefe del Servicio Bolivariano de Inteligencia Nacional (Sebin), Gustavo González López. La decisión llega tras la controvertida muerte del concejal opositor Fernando Albán en la sede del organismo. La oposición interpreta el cese como una confirmación del “asesinato” del político.

PÁGINA 6

EE UU reclama a Riad el fin de la guerra en Yemen

Washington presiona a Arabia Saudí tras el ‘caso Khashoggi’

ÁNGELES ESPINOSA / JOAN FAUS
Dubai / Washington
EE UU reclamó ayer el cese de hostilidades en Yemen, donde la guerra civil ha dejado 10.000 muertos en tres años. El secretario de Estado, Mike Pompeo, instó a los bandos en conflicto —la coalición saudí apoyada por Washington y los rebeldes Huthi

respaldados por Irán— a pactar un alto el fuego en un mes para después negociar la paz. El llamamiento se produce en un mo-

El periodista fue estrangulado tras entrar al consulado

mento de debilidad de Riad por el caso *Khashoggi*. Los legisladores de EE UU han aumentado la presión sobre la Casa Blanca para que tome distancias con Arabia Saudí, país al que no solo respalda con apoyo político y venta de armas, sino al que facilita ayuda logística en su intervención militar en Yemen.

PÁGINAS 2 Y 3



LUIS SEVILLANO

La Constitución, en la voz de la princesa Leonor

La princesa de Asturias realizó ayer su primera intervención en un acto público al participar en la lectura de la Constitución organizada por el Gobier-

no español para celebrar su aprobación por el Congreso en 1978. Doña Leonor leyó el artículo 1 acompañada por su padre, el rey don Felipe.

PÁGINA 21

#ForoNoMoney

EL PAÍS MEXICO

FORO NO MONEY EL FIN DEL DINERO EN EFECTIVO

Jueves 1 de Noviembre 2018, de 8:00am a 12:00pm, en el Open Space de la Torre Bancomer, CDMX.

www.eventoselpais.com.mx/foronomoney

Patrocinado por: BBVA Bancomer VISA

Cerca de 3,8 millones de habitantes de la capital se quedan sin suministro

Tres días sin agua en Ciudad de México

JON MARTÍN CULLEL, México
Los problemas de abastecimiento de agua en Ciudad de México se han convertido en una lenta agonía para sus habitantes. Durante tres días, unos 3,8 millones de habitantes de la capital —donde conviven diariamente más de 20 millones de personas— se quedarán sin suministro. Supone otra evidencia

de la debilidad de un sistema desigual, obsoleto e insostenible. Hay tuberías de hace un siglo y se pierden un 40% del líquido en fugas. La falta de inversión en infraestructuras agrava la desigualdad: los barrios ricos tienen suministro las 24 horas; los pobres una o dos. Otras zonas dependen de camiones cisterna o pozos.

PÁGINA 9